



HERRERA IKASTETXEA

Herrera bidea 21 - 48911 - Fax 9434391577  
20017 SAN SEBASTIAN - GIPUZKOA

PAYA

NORENTZAT/PARA "DIARIO VASCO"

LUIS LARRANAGA

NORK BIDALIA/REMITE HERRERA

IKASTETXEA (Beqoñe Monux)

DATA/FECHA 18-VI-87

ORRI KOPURUA/Nº DE PAG INCLUIDA ÉSTA.

3

MEZUA/ Mensaje

## 1.1.- HISTORIA DEL CENTRO

El Colegio Público Herrera se construyó a finales de la década de los 40, siendo Director General de Prensa Romualdo de Toledo, de profesión meteorólogo Carlista acérrimo, que aunque tuvo grandes problemas con los altos cargos del Régimen anterior, se mantuvo en el cargo durante varios lustros.

Visitante asiduo de San Sebastián, parece que estuvo presente en la inauguración del colegio, que recibió su nombre, pero no hemos podido encontrar la fecha exacta.

Según el aparejador del Excmo Ayuntamiento Sr. Goenaga, existen dos fechas: 9 de febrero de 1953 y 26 de marzo de 1953, como días en que firmaron los arquitectos responsables de la obra la conclusión definitiva de la construcción de la Escuela.

Sin embargo, observando las actas del propio Colegio nos encontramos que lleva funcionando por lo menos un año más, ya que la primera acta de la Graduada de niñas tiene fecha 5 de Noviembre de 1952, estando abierto el Libro de Actas el día anterior, 4 de Noviembre.

Desde la inauguración hasta el curso 1972-73 las graduadas de niños y niñas estaban separadas teniendo diferentes direcciones, en este curso 1972-73 se unen y forman la

"Graduada Mixta Romualdo de Toledo" bajo la dirección única de Dn. Orencio Espinaco.

En el curso 1980-81 cambia de nuevo de nombre, siendo a partir de entonces "Colegio Público Herrera".

A raíz de la publicación del Decreto sobre Bilingüismo de la C.A.V. (1977) se

introduce la enseñanza del euskera, según el modelo lingüístico A.

Posteriormente en el curso 1983-85 se establece la enseñanza bilingüe respondiendo a la demanda social y tras acuerdo de la comunidad educativa a instaurándose paulatinamente hasta la desaparición del modelo A en el curso 1994-95.

Así mismo en el curso 1991-92 se incorporan a la Comunidad Educativa los niños/as de 2 años.

Teniendo en cuenta la necesidad de un buen número de familias, se procede a la apertura del servicio de Comedor en el curso 1992-93, que ya funcionó con anterioridad y que por razones que desconocemos quedó suspendido.